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�á anunciado pelo presi-
dente eleito Lula como 
futuro ministro da Eco-
nomia, o ex-prefeito de 

São Paulo Fernando Haddad 
afirmou ontem que o governo 
eleito seguirá buscando no Con-
gresso Nacional a aprovação da 
proposta conhecida como PEC 
da Transição.

Haddad deu a declaração 
após ter sido questionado sobre 
a decisão do ministro Gilmar 
Mendes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), segundo a 
qual os recursos para bancar 
a renda mínima para os cida-
dãos devem ficar fora do teto 
de gastos.

A decisão de Gilmar acon-
tece em meio à tentativa do 
governo eleito de aprovar no 
Congresso uma Proposta de 
Emenda à Constituição que, 
entre outros pontos, eleva o 
teto de gastos para garantir o 
pagamento de R$ 600 mensais 
do Auxílio Brasil (que voltará a 
se chamar Bolsa Família) mais 
R$ 150 por família com criança 
de até 6 anos de idade.
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A PEC da Transição já pas-

sou pelo Senado, mas, apesar 

da tentativa de aliados de Lula 
de votar o texto na Câmara na 
semana passada, a votação está 
prevista para esta terça (20).
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Questionado nesta terça 

se o governo eleito passa a ter 
mais “tranquilidade”, em razão 
da decisão do ministro Gilmar 
Mendes, Haddad afirmou que 

sempre joga no “plano A”, o 
que, para ele, “dá robustez, 
indica um caminho”.

Na avaliação de Haddad, 
entretanto, a decisão de Gilmar 
Mendes dá “conforto” para os 
beneficiários do Bolsa Famí-
lia e mostra que eles não fica-
rão desamparados em razão de 
eventual “desentendimento no 
Congresso Nacional”.

“É muito importante dar 
o conforto para as famílias de 
que não haverá nenhum tipo 
de prejuízo do programa mais 
exitoso criado pelo presidente 
Lula, de transferência de renda. 
Dá conforto para as famílias. É 
muito importante, mas vamos 
perseverar no caminho da ins-
titucionalidade e da boa poli-
tica”, avaliou.
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Divulgação

Festinha
A diplomação dos deputados 

eleitos em 2022 no Rio de Janeiro 
parecia a de ensino médio, a irmã 
de Gabriel Monteiro, a futura 
deputada estadual, Gisele Mon-
teiro, foi de longo de princesa da 
Disney. Mas foi muito aplaudida 
pela plateia.

O negócio é like
Já Tatiana Infante, influencer 

digital com centenas de milhares 
de seguidores em suas redes e, por 
acaso, casada com o deputado 
federal Pedro Paulo, não parou 
de trabalhar e procurava lugares 
instagramáveis para fazer suas 
fotos e vídeos!

Vai dar problema
Já Bruno Dauaire quis cau-

sar e levou Wladimir Garoti-
nho, talvez uma indireta para o 
todo poderoso Rodrigo Bacellar. 
Os Garotinho e os Bacellar são 
inimigos no Norte Fluminense. 
Só que quem foi ovacionado foi 
Bacellar.

Confusão
Depois de um quebra pau no 

Iate Clube durante a festa de con-
fraternização entre os estaduais 
eleitos em 2022, Rodrigo Amo-
rim e Yuri Moura chegaram jun-
tos na diplomação. Será que colo-

Orçamento da Secretaria vira piada em Rio Bonito
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caram uma camisa grande escrita 
melhores amigos e mandaram eles 
se abraçarem?

Faz por menos, Braga
Mantendo a fama de chato, 

Glauber Braga foi com um car-
taz escrito “Cláudio Castro não 
merece este diploma”. Bem, 
Castro recebeu o diploma de 

governador, já Braga acabou 
sendo vaiado.

As grávidas
Na diplomação tinha duas 

deputadas grávidas, a Talíria 
Petrone, que alguns temiam que 
desse à luz durante o evento, e 
Chris Tonietto. Uma do PSol e 
outra do PL, vejam só…

Danielle Cunha, que foi 
diplomada como deputada 
federal.

Diplomação II
Enquanto isso, teve muito 

deputado levando seus filhos 
pequenos e adolescentes que 
estavam com um completo 
ódio por estarem no local.

Afalta de ações efe-
tivas e prioridades 

apontadas como equivo-
cadas, deixam a popula-
ção sem perspectivas de 
dias melhores. Até o orça-
mento aprovado para o 
exercício virou alvo de 
questionamentos, tor-
nando-se motivo de piada 
entre os observadores 
mais atentos.
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Futuro ministro da Economia foi questionado sobre decisão de Gilmar Mendes 
segundo a qual verba para renda mínima está fora do teto de gastos
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O novo governo do presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), que assume 
no dia 1º de janeiro, terá 37 
ministérios. As informações 
sobre estrutura foram anun-
ciadas pelo governador Rui 
Costa, da Bahia, que será o 
ministro-chefe da Casa Civil 
no governo petista. Ele par-
ticipou, em Brasília, de uma 
reunião com a presidente 
nacional do PT, Gleisi Hoff-
mann, e com Aloizio Mer-
cadante, que coordenou os 
grupos de trabalho da equipe 
de transição.   

“Nós definimos os minis-
térios que foram desmembra-
dos. Antes, eu quero reafir-
mar aqui um pedido do pre-
sidente, que foi, ao desmem-
brar os ministérios, não haver 
ampliação de cargos, ou seja, 
o custo e o volume de gas-
tos se manter independente 
da quantidade de minis-
térios. Então, nós estamos 
finalizando a estrutura com 
37 ministérios, incluindo aí 
os ministérios que buscam 
garantir a transversalidade de 
ações de governo”, revelou. 

Entre as pastas a serem 
recriadas e as novas estru-
turas, estão os ministérios 
das Mulheres, da Igualdade 
Racial e dos Povos Origi-
nários. O atual Ministé-

rio da Economia será des-
membrado em ministérios 
da Fazenda, da Indústria e 
Comércio, do Planejamento, 
além de uma pasta de Ges-
tão. Este último ministério, 
uma das novidades anuncia-
das, será “para melhorar a 
qualidade da gestão pública, 
racionalidade, buscar redu-
ção do custeio da máquina 
pública, buscar melhorar o 
uso da tecnologia na oferta 
de serviços públicos para a 
população”, explicou Costa.

O atual Ministério da 
Infraestrutura será desmem-
brando em duas pastas, a dos 
Transportes, para cuidar das 
rodovias, e outra para portos 
e aeroportos. Serão recriados 
ainda os ministérios da Pesca, 
das Cidades, da Cultura e do 
Esporte, entre outros. 

De acordo com Rui 
Costa, não haverá aumento 
da máquina pública com a 
ampliação dos ministérios, 
apenas uma redistribuição 
de cargos. Apenas os cargos 
dos novos ministros é que 
serão criados, por meio de 
uma Medida Provisória (MP). 
“Não haverá criação de car-
gos, como eu disse, os cargos 
dos atuais ministérios serão 
redistribuídos, mas a figura 
do ministro precisa ser criada 
por lei”, ressaltou.

Melo de olho em 2024
Já Paulo Melo foi acompa-

nhado de sua esposa, Franciane 
Mota, e não parava de travar con-
tatos pensando na disputa da Pre-
feitura de Saquarema em 2024.

Diplomação
E o Eduardo Cunha que “saiu 

da toca” e foi prestigiar a filha 

Orçamento da Secretaria 
vira piada em Rio Bonito II

Pelo fato de a dotação 
alocada para a Secretaria 
de Esporte e Lazer ser bem 
superior a destinada à Secre-
taria de Saúde. De acordo 
com o que está na Lei 2.478, 
aprovada em 20 de dezem-
bro de 2021, o orçamento 
da administração municipal 
de Rio Bonito para o exercí-
cio de 2022 foi fixado em R$ 
380.570.289,72.

Orçamento da Secretaria piada em Rio Bonito III
E a dotação da Secretaria de Saúde ficou em R$ 3 mil, enquanto 

a pasta de Esporte e Lazer ganhou R$ 2.787.388,00, montante tur-
binado para cerca de R$ 4,8 milhões através de quatro suplementa-
ções nos valores de R$ 496.231 (Decreto 161), R$ 400 mil (Decreto 
169), R$ 505.936 (Decreto 174) e R$ 600 mil (Decreto 189). Acorda, 
prefeito Peixe!

Reprodução
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Edifício Serrador, na Cinelândia, Centro do Rio, já foi império do empre-
sário Eike Batista

A 
Universidade Fe-
deral do Rio de 
Janeiro (UFRJ), 
em ofício publi-

cado pelo Gabinete da Rei-
toria suspendeu a obrigato-
riedade do uso de máscaras 
nas dependências da facul-
dade. A suspensão acontece, 
segundo o documento, devi-
do à redução dos indicadores 
epidemiológicos.

A recomendação para o 
uso do Equipamento de Pro-
teção Individual (EPI) foi feita 
no dia 3 de novembro, data 
que a UFRJ, através do Cen-
tro de Triagem Diagnóstica 
(CTD/NEEDIER), publicou 
uma nota técnica alertando 
para o número de casos de 
covid-19. A orientação era 
para que máscaras fossem 
usadas em ambientes fecha-
dos ou de aglomeração. Ainda 
na nota, a Universidade res-
saltou a importância de estar 
com o esquema vacinal com-
pleto.

Apesar da desobrigação, a 
Reitoria ainda segue recomen-
dando a utilização de máscaras 
em ambientes fechados para 
os grupos mais vulneráveis, 
ou seja, com comorbidades.

COVID-19 NO RIO
Na última segunda-feira 

(12), a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) registrou 4.646 
novos casos e 38 mortes por 
covid-19 nas últimas 24 horas. 

Dessa forma, o estado tem um 
total de 2.665.672 casos confir-
mados e 76.244 óbitos desde o 
início da pandemia, decretada 
em março de 2020. Ainda de 
acordo com a pasta, 81% da 

população do Rio com idade 
acima de 3 anos está com o 
esquema vacinal, que inclui pri-
meira e segunda dose, completo.

Já no último sábado (10), 
os indicadores da doença no 
estado apresentaram tendên-
cia de queda. A informação 
considera os dados registra-
dos nas semanas epidemioló-
gicas 47, que vai do dia 20 a 
26 de novembro, e 48, que vai 
do dia 27 de novembro a 3 de 
dezembro. No período anali-
sado, o número de casos por 
início dos sintomas registrado 
por semana passou de 17.988 
para 8.594, o que representa 
uma redução de 52,22%.

TAXA DE 
POSITIVIDADE

As taxas de positividade 
de antígeno e RT-PCR tam-
bém apresentaram tendência 
de queda. Entre os dias 27 de 
novembro e 03 de dezembro, 
foram realizados em média 3 
mil testes de antígeno por dia, 

sendo a positividade de 29%. 
Em relação ao RT-PCR, estão 
sendo analisados em média 
570 exames por dia, com posi-
tividade de 37%.

Os atendimentos a casos 
de síndrome gripal nas Uni-
dades de Pronto Atendimento 
(UPAs) da rede estadual tive-
ram queda de 31% no período 
analisado. Na semana de 27 de 
novembro a 03 de dezembro, 
foram registrados 1.899 aten-
dimentos, sendo 1.796 adul-
tos. Já na semana de 20 a 26 de 
novembro, foram 2.757 atendi-
mentos, sendo 2.610 adultos.

As solicitações de leitos 
para tratamento da Covid-
19 apresentaram redução na 
semana de 27 de novembro 
a 03 de dezembro, com uma 
média de 19 pedidos por dia, 
sendo 9 para UTI e 10 para 
enfermaria. Na semana de 20 
a 26 de novembro, a média de 
solicitações era de 26 leitos por 
dia, sendo 12 para enfermaria 
e 14 para UTI.

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 20 DE DEZEMBRO DE 2022

RONDA DO POVO
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JARDIM BOTÂNICO DO RIO RESTAURA 
ACERVO DE 15 MIL FOTOGRAFIAS
O acervo fotográfico do Jardim Botânico do Rio de Janeiro (JBRJ), 
composto por cerca de 15 mil itens, está passando por um processo 
de restauração, ao custo de R$ 120 mil. A coleção inclui imagens feitas 
entre o fim do século 19 e o início do século 20, que testemunham 
diferentes etapas da pesquisa científica botânica no país.  
Segundo o Jardim Botânico, o acervo registra imagens como a 
vegetação nativa do bairro das Laranjeiras, o Leblon de 1925, o Horto 
Florestal em 1942, além das fotos feitas por cientistas que estiveram 
no Brasil entre 1920 e 1940. Um dos tesouros da coleção são os 3,6 mil 
negativos rígidos em placas de vidro, produzidos na primeira metade 
do século 20. Preservação O projeto inclui a instalação de um sistema 
completo de climatização para o Galpão de Acervo e Memória, área 
onde ficará acondicionado esse material. O investimento é de R$ 136 
mil. O espaço também é usado para guardar documentos históricos, 
instrumentos científicos e mobiliário, além de outros acervos, como os 
10 mil itens do botânico Geraldo Kuhlmann (1882-1958) que também 
serão restaurados.

SEMANA NO RIO SERÁ DE 
TEMPO INSTÁVEL
Segundo o Sistema Alerta Rio, 
o tempo rica instável, com 
chuvas persistentes até sexta-
feira (23). O Alerta Rio diz que 
a instabilidade desta semana 
ocorre devido à formação e à 
atuação de um fenômeno típico 
do verão, conhecido como Zona de 
Convergência do Atlântico Sul (ZCAS), que 
potencializa as nuvens já carregadas de chuvas.
O Centro de Operações Rio (COR) orienta que o cidadão acompanhe, 
em tempo real, as atualizações da previsão do tempo pelo Twitter e 
no aplicativo COR.Rio. A Defesa Civil ressalta que qualquer ruído ou 
alterações em residências, como rachaduras, portas e janelas com 
dificuldade de fechar, afundamento de pisos ou estalos devem ser 
comunicados pelo número 199. Para receber alertas gratuitos da Defesa 
Civil, basta enviar uma mensagem de texto com seu CEP para 40199.

UFRJ suspende obrigatoriedade do uso 
de máscaras nas suas dependências

Recomendação, porém, segue 
para grupos vulneráveis

A Câmara dos Vereadores 
do Rio publicou uma resolu-
ção que autoriza a compra do 
Edifício Serrador, na Cinelân-
dia, Centro do Rio, para ser a 
nova sede da Casa. O imóvel já 
foi império do empresário Eike 
Batista e custa R$ 150 milhões.

A aquisição da nova sede, de 
acordo com a Casa, tem o obje-
tivo de reduzir gastos com alu-
guéis e manutenções nas ins-
talações antigas da casa, além 
de melhorar o atendimento à 
população por meio das comis-
sões permanentes da Câmara.

A Casa afirmou ainda que 
a decisão foi feita após a reali-
zação de um estudo realizado 
por peritos independentes, que 
comprova a adequação do valor 
do prédio ao preço de mercado. 
Segundo o documento, o Edi-
fício Serrador poderia custar 
R$ 164 milhões, valor que está 
quase R$ 18 milhões acima do 
negociado pela Casa, R$ 146,8 
milhões.

A compra será feita com 
recursos economizados pela 
Câmara dos Vereadores nos 
últimos anos.

Câmara dos 
Vereadores autoriza 
compra de imóvel  
de R$ 150 milhões 
para nova sede
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CONFRATERNIZAÇÃO DO ALBERTÃO 
 
O presidente do Jornal Povo, Alberto Ahmed, realizou no último domingo, no 
Campo do Albertão, no bairro do Grajaú, a 27° edição da Confraternização de 
Fim de Ano. 
O evento contou com funcionários, amigos e a família do empresário. 
“Fico muito feliz de reunir essas pessoas queridas aqui no meu espaço. É 
sempre bom celebrar a vida !”, comenta o empresário. Ano que vem tem mais!
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� saúde animal de Re-
sende recebeu mais 
equipamentos recen-
temente para dar su-

porte às demandas. Desta vez 
o Hospital Público Veteriná-
rio e o Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ) receberam, 
cada um, uma nova secado-
ra de roupas.

Vale lembrar que na 
última semana as unidades 
de saúde também recebe-
ram novas máquinas de lavar 
roupas. Estas novas aquisi-
ções têm como objetivo oti-
mizar e proporcionar qua-

lidade nos serviços presta-
dos aos animais abrigados e 
internados nas duas unida-
des de saúde públicas.

“Estes novos equipamen-
tos integram o processo de 
modernização de toda a saúde 
animal do município, com 
melhorias nos atendimen-
tos e serviços. Há dois anos 
Resende conquistou a criação 
do Hospital Público Veteriná-
rio, que já contabiliza mais de 
50 mil atendimentos. É muito 
gratificante para nós propor-
cionar aos tutores a segurança 
de que seus animais recebe-

rão os cuidados necessários 
no tratamento. Além da inau-
guração da Farmácia Pública 
Veterinária em março deste 
ano”, disse o prefeito Diogo 
Balieiro Diniz.

O Hospital Público Vete-
rinário fica na Morada da 
Colina, próximo à Área de 
Exposições e funciona 24 
horas. O atendimento é feito 
exclusivamente para morado-
res de Resende, que devem 
apresentar um comprovante 
de residência e um documento 
de identificação no momento 
do atendimento do animal.
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A Prefeitura segue atuando 

e investindo recursos para ofe-
recer serviços de qualidade 
para os animais de Resende. 
O Hospital Público Veterinário 
já contabiliza mais de 50 mil 
atendimentos, beneficiando 
centenas de animais e tutores. 
Além disso, a unidade hospi-
talar também desde sua cons-
trução há dois anos vem rece-
bendo diferentes equipamen-
tos modernos e nova mobília.

Resende também conta 
com a Farmácia Pública Vete-
rinária que oferece suporte aos 

tratamentos oferecidos pelo 
Hospital Veterinário. Os tuto-
res podem pegar medicamen-
tos como antibióticos, anti-
-inflamatórios e analgésicos. 
Vale lembrar que a farmácia 
funciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h.

A população também 
conta com dois castramó-
veis que realizam a triagem 
e marcação de castrações de 
cães e gatos. Os trailers per-
correm os bairros conforme 
demanda das localidades.

Além disso, o Centro 
de Controle de Zoonoses 

(CCZ) atualmente está em 
obras de ampliação. A uni-
dade de saúde que fica no 
bairro Vicentina II receberá 
dois novos blocos. O primeiro 
bloco terá adequação do canil 
com um espaço para higieni-
zação dos animais, criação de 
depósitos para ração e mate-
riais de limpeza, e um novo 
canil para observação. Já o 
segundo bloco terá um espaço 
para banho dos animais, um 
novo gatil, depósitos de resí-
duos químicos, de material 
de limpeza, lixo hospitalar, 
comum e reciclável.
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Unidades de saúde receberam cada uma, uma nova 
secadora de roupas para dar suporte às demandas

Agentes da Ordem Pública e 
Controle Urbano de Nova Iguaçu 
participaram, na última terça-feira 
(13), de uma palestra sobre a Lei 
Maria da Penha e a violência con-
tra a mulher. A ação, promovida 
pela Superintendência de Políticas 
para Mulheres (SPM), órgão ligado 
à Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social (SEMAS), faz parte dos 
“21 Dias de Ativismo Pelo Fim da 
Violência Contra a Mulher”.

Embora não lidem com violên-
cia contra mulher no dia a dia de 

trabalho, os agentes servirão como 
ponte entre o Centro Especializado 
de Atendimento à Mulher de Nova 
Iguaçu (CEAM) e possíveis víti-
mas. É o que acredita a superin-
tendente da SPM, Mirian Magali 
Alves. “Estes homens trabalham 
diariamente nas ruas da cidade e 
eventualmente podem se deparar 
com casos de violência contra a 
mulher. Portanto, é fundamental 
que eles conheçam nosso equipa-
mento e, desta maneira, possam 
orientar as vítimas a nos procurar”.

Psicopedagoga da SPM, Maria 
Isabel Valle foi uma das palestran-
tes. Ela conta que muitas das ações 
do setor envolvem somente mulhe-
res, principalmente aquelas que já 
sofreram algum tipo de violência, e 
que o diálogo com homens é funda-
mental para que haja uma mudança 
na mentalidade da sociedade.

“Muitas mulheres fazem parte 
da causa contra a violência domés-
tica, mas precisamos mais da parti-
cipação dos homens. É importante 
que eles ouçam o que nós temos 

a dizer e também que eles digam 
o que pensam sobre o assunto”, 
sugere Maria Isabel.

Para o agente Luiz Miranda 
Afonso, de 40 anos, muitos casos 
de violência contra a mulher têm 
como origem o machismo. Ele 
conta que foi criado auxiliando 
sua mãe em tarefas domésticas 
como cozinhar, arrumar a casa, 
lavar e passar a roupa, e que isto 
foi fundamental para que ele com-
preendesse o significado da pala-
vra “parceria”.

“O mundo entre homens e 
mulheres não pode ser nós e elas. 
É preciso que ambos sejam parcei-
ros. Hoje a mulher trabalha tanto 
quanto o homem para sustentar 
a casa, então por quê o homem 
não pode desempenhar também 
as tarefas domésticas?”, questiona 
o agente.

A capacitação na SPM irá se 
repetir nesta quarta e quinta, totali-
zando cerca de 75 agentes da Ordem 
Pública e Controle Urbano de Nova 
Iguaçu.
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Ação faz parte dos “21 Dias de Ativismo Pelo Fim da Violência Contra a Mulher

Muitas mulheres 
fazem parte da 
causa contra 
a violência 
doméstica, mas 
precisamos mais 
da participação 
dos homens. É 
importante que 
eles ouçam o 
que nós temos a 
dizer e também 
que eles digam 
o que pensam 
sobre o assunto.”

��������	
�
	��	������	��	���	�����	���

Renato Fonseca/PMNI
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transbordo do rio em dias de temporal, 
beneficiando mais de 100 mil morado-
res em dez bairros da cidade”, afirma o 
prefeito Rogerio Lisboa.

Outro ponto da cidade que sofria 
constantemente em dias de chuva forte 
era o trecho por onde corre um dos 
afluentes do Botas e delimita os bair-
ros Santa Eugênia, Chacrinha e Bandei-
rantes. Na região, a execução do canal 
foi feita em módulo celular (formato de 
galeria), com travessias nas principais 
ruas, passeio e calçada, com urbanização 
e pracinha. O local também recebeu aca-
demias da terceira idade e playground.

���������	��
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Em paralelo às obras realizadas pela 

prefeitura na cidade, a Secretaria Muni-
cipal de Defesa Civil (SMDC) desen-
volve ações que visam proteger e pre-
servar vidas. Uma delas é o Programa 
Comunidades Resilientes, que tem por 
objetivo o desenvolvimento da resiliên-
cia em comunidades vulneráveis a desas-
tres. Nele, os moradores destes locais 
são preparados para prevenir desastres 
ou reduzir seus impactos quando eles 
ocorrerem. 

Com o apoio dos líderes comuni-
tários, é aprofundado o conhecimento 
sobre a região e se estabelece os locais 
que servirão como Ponto de Apoio e 
Abrigo Temporário. Os moradores são 
inseridos em um cadastramento deta-
lhado que informa, por exemplo, o 
número de famílias, idosos, gestantes e 
pessoas com deficiência. Eles recebem 
orientações e material informativo sobre 
prevenção e preparação para desastres. 
Seus telefones celulares são habilitados 
para receberem as mensagens de alerta 
da defesa civil e a comunidade é inclu-
ída no Sistema de Alerta Comunitário 
para Chuvas Intensas (AC2I).

Além disso, a comunidade é prepa-
rada e participa de um exercício simu-
lado de desocupação dos imóveis por 
risco de desastres. Assim, as famílias 
residentes na área de risco são estimu-
ladas a saírem de suas casas e se deslo-
carem através das rotas de fugas estabe-
lecidas até o ponto de apoio. Esse pro-
cedimento visa treinar essas famílias 
para uma situação real, onde a mobili-
zação preventiva seguindo os critérios 
de protocolos estabelecidos evitam pes-
soas feridas e mortes. 
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�bola rolou pela soli-
dariedade em Magé 
no último domingo 
(11). Atletas, ex-atle-

tas e funcionários da Prefei-
tura entraram em campo para 
uma partida beneficente na 
Arena Futcenter, na Ilha, em 
prol de arrecadar brinque-
dos para crianças atendidas 
por projetos sociais na cida-
de. A partida que terminou 
em 11×4 para o Time das 
Estrelas contra a Prefeitura, 
arrecadou cerca de 500 brin-
quedos. 

“O mais prazeroso é isso, 
poder se divertir e poder 
comemorar esse momento de 
fim do ano, chegando Natal e 
Ano Novo. Poder reunir tra-
balhadores da Prefeitura com 
a oportunidade de ter a parti-
cipação de diversos atletas e 
recolher essa quantidade de 
brinquedos para fazer mais 
feliz o Natal dessas crianças, é 
isso que importa. Fica minha 
gratidão a todos que compa-
receram, contribuíram e par-
ticiparam”, agradeceu o pre-
feito Renato Cozzolino, que 
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Divulgação

Os vereadores de Japeri 
aprovaram, por unanimidade, 
o projeto de lei de autoria da 
prefeita Dra. Fernanda que 
cria o abono anual do 14º 
salário para os profissionais 
da educação do município. A 
votação foi de forma extraordi-
nária e ordinária beneficiando 
os servidores efetivos e contra-
tados, valendo exclusivamente 
para o exercício de 2022. No 
mesmo dia a Câmara apro-
vou ainda a criação do cargo 
de gestor e subgestor escolar. 

De acordo com o texto da 
prefeita enviado à Câmara, o 
governo investiu 70% do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica-  
FUNDEB  com os profissionais 
da educação no exercício de 
2022. “Aplicamos um total de 
cerca de R$ 57 milhões e vamos 
ratear  mais de R$ 3 milhões  
entre os  profissionais”, come-
mora a prefeita.

Segundo o projeto de Lei, 
o abono anual a ser pago, até 
31 de dezembro, equivale ao 
vencimento do mês de dezem-
bro e não inclui as gratifica-
ções dos cargos em comissão 
ou função de confiança, horas-
-extras e gratificação por lota-
ção prioritária-GLP.

Sobre o 14° salário não 
haverá descontos previdenciá-
rios, mas sim o do imposto de 
renda. Ficaram de fora desta 
lei os cargos exclusivamente 
comissionados, inativos, apo-
sentados e quem tiver faltas 
consecutivas de 30 dias no 
mês de novembro. Além dos 
servidores cedidos para admi-
nistração interna e externa.

Para o presidente da 
Câmara de vereadores, Wal-
ter Trajano, vale a pena ter 
mandato e participar de um 
projeto onde a prefeita está 
fazendo a valorização do pro-
fissional. 

	������������������������������
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Sobre o 14° salário não haverá descontos 
previdenciários, mas sim o do imposto de renda

 Lucas Santos
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marcou dois gols na partida.
O evento beneficente reu-

niu no Time das Estrelas atle-
tas e ex-atletas como Andrade, 
Nélio, Jean, Leandro Ávila e o 
goleiro Felipe, além do craque 
das quadras Vander Carioca, 

ex-seleção brasileira e atual-
mente defendendo o Magé Fut-
sal, e o lateral esquerdo Paulo 
Victor, que cresceu em Magé 
e atualmente defende o Vasco 
da Gama. O ator Bruno Cabre-
rizo também entrou em campo. 

O time de Magé contou 
com a presença estrelada 
do prefeito Renato Cozzo-
lino, dos secretários Viní-
cius Bastos e Marcos Pereira, 
e de servidores da Prefei-
tura, incluindo o ex-atleta 

Gilson Cruz (Chumbinho) 
que atuou profissionalmente 
na década de 80 por clubes 
como Vasco da Gama, Bon-
sucesso e Paraná Clube, além 
do vereador Felipe da Grá-
fica. Prestigiaram a festa a 

primeira-dama Lara Torres, 
os secretários Geilton Camara 
(Esporte) e Bruno Lourenço 
(Comunicação e Eventos), a 
subsecretária Fernanda Harb 
(Assistência Social) e o vere-
ador Vinícius Nina.

Mais um verão se aproxima e pro-
mete trazer junto muita chuva forte, uma 
característica da estação mais quente 
do ano. Para evitar transtornos e até 
mesmo tragédias causadas pelas tempes-
tades, a Prefeitura de Nova Iguaçu vem 
investindo em obras em diversos bairros. 
Nos últimos seis anos, cerca de 650 ruas 
passaram ou estão passando por inter-
venções. São serviços de infraestrutura 
urbana, drenagem pluvial, esgoto sani-
tário e pavimentação em aproximada-
mente 155 km de extensão em vários 
pontos da cidade.

Considerada a mais importante obra 
da atual gestão, a canalização do Rio 
Botas, iniciada em julho de 2020, está 
na reta final. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Infraestrutura (SEMIF), o 
serviço chegou a 80% de conclusão. O 
primeiro trecho canalizado tem 1,2km 
de extensão e fica entre a Rua Bernar-
dino de Melo, em Comendador Soares, 
e o bairro Ouro Preto. Para isso, cerca 
de 800 bases de concreto, cada uma 
pesando 7,5 toneladas, foram instaladas 
no rio. A próxima etapa a ser concluída 
é a urbanização e paisagismo.

Antes disso, a Prefeitura Nova Iguaçu 
precisou reassentar cerca de 400 famílias 
que viviam às margens do Botas. Elas 
receberam apartamentos nos condomí-
nios José Maria Pitella e Santo Antô-
nio, no bairro Cerâmica. Após isso, as 
construções irregulares foram demolidas 
e todo o entulho removido para que o 
canal fosse alargado. Dezesseis famílias, 
no entanto, recusaram as novas moradias 
e permaneceram no local, retardando o 
cronograma de obras. Foi preciso inter-
venção judicial para que elas deixassem 
suas casas e o serviço fosse retomado.

“Essa, para mim, é a obra mais impor-
tante da cidade desde a construção da 
Via Light. A canalização do Botas vai 
reduzir drasticamente a possibilidade de 
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Atletas, ex-atletas e funcionários da Prefeitura entraram em campo para uma partida benefi cente

Divulgação

Nos últimos seis anos, cerca de 650 ruas passaram ou estão passando por intervenções
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Uma professora do 
sistema penitenciário foi 
presa por tráfico de dro-
gas em Vilar dos Teles, 
em São João de Meriti, 
na Baixada.

De acordo com a Polí-
cia Civil, ela havia sido 
aliciada pelos detentos 
para entrar no presídio 
com celulares e drogas. 

A mulher, que não 

teve a identidade divul-
gada, foi presa após tra-
balho de inteligência e 
monitoramento de agen-
tes da 28ª DP (Campi-
nho).

Chilena vai em cana 
após furtar em 

shopping da Zona Sul
U

ma chilena foi pre-
sa em flagrante por 
agentes  da 14ª DP 
(Leblon) pelo cri-

me de furto no Shopping Le-
blon, na Zona Sul do Rio. A 
presa é uma mulher trans, mas 
a identidade ainda é mascu-
lina: José Luiz Pinto. Ela foi 
detida com duas bolsas que 
haviam sido roubadas em res-
taurantes do centro comercial.

— Ela já estava fazendo isso 
em vários lugares, como em 
Copacabana também. Ela ia 
para o restaurante bem ves-
tida, ninguém dava nada por 
ela, passava despercebida, e 
furtava os pertences. Quando 
a pessoa se dava conta, tudo 
já tinha sido furtado. Onde ela 
via oportunidade, agia. O que 
estivesse ao alcance, ela pegava 
nas mesas e quando a pessoa 
estava distraída no shopping. 
Ela já tem três passagens por 
esse mesmo tipo de crime — 
conta a delegada Daniela Terra, 
titular da 14ª DP.

De acordo com a Polícia 
Civil, seguranças do shopping 
informaram aos agentes que 
havia uma mulher em atitude 
suspeita, e ela foi abordada ao 

deixar o local. Após a prisão, 
as vítimas foram identificadas 
e chamadas à delegacia para 
recuperar os seus pertences.

Segundo a corporação, a 

criminosa faz parte de uma 
quadrilha especializada em 
furtos na região. Ela foi enca-
minhada ao presídio de Ben-
fica, na Zona Norte do Rio.

Mulher trans foi identificada como José Luiz Pinto

Um adolescente foi detido 
com vinte tabletes de pasta 
base de cocaína transporta-
dos em uma mala de viagem 
por policiais do Batalhão de 
Policiamento em Áreas Turís-
ticas (BPTur), no Terminal 
Rodoviário do Rio de Janeiro, 
a Rodoviária Novo Rio, no 

Santo Cristo, na região cen-
tral do Rio.

A ação aconteceu ao longo 
do dia com o Batalhão de 
Ações com Cães (BAC), para 
combater o tráfico de drogas e 
de armas na capital. Segundo 
a corporação, o BPTur atua 
no terminal rodoviário dia-

riamente por conta das ação 
ostensiva de rotina, as equi-
pes do BPTur tiveram o apoio 
do BAC.

A ocorrência foi enca-
minhada à 4ª DP (Praça da 
República) e para a Delega-
cia de Proteção à Criança e ao 
Adolescente (DPCA).

Agentes da Operação Nova 
Iguaçu Presente prendeu um 
homem suspeito de tráfico de 
drogas no Centro do municí-
pio, neste fim de semana. A 
ocorrência foi no bairro Ran-
cho Novo, durante um patru-
lhamento de rotina dos poli-
ciais.

A guarnição realizava ação 
de rotina pela Rua do Traba-
lho, quando tiveram atenção 
voltada para um homem em 
uma moto com atitude sus-
peita. Após outro homem se 
aproximar dele, os policiais 

resolveram abordar a dupla.
Após revista, com eles 

foram encontrados 21 pinos 
de cocaína, duas trouxinhas 
de maconha e R$244,00 em 
espécie. Questiona, um dos 
suspeitos confessou que com-
prava o material entorpecente 
em Belford Roxo para vender 
no Rancho Novo.

Os policiais conduziram 
o suspeito para a 52°  (Nova 
Iguaçu), onde ele foi autu-
ado pelo crime de tráfico de 
entorpecentes, permanecendo 
preso.

Após investigação do setor 
de inteligência, agentes da 31ª 
DP (Ricardo de Albuquerque) 
prenderam em flagrante um 
homem suspeito de desviar 
cartões de benefícios sociais. 
Com isso, a corporação estima 
que foi evitado um prejuízo de 
cerca de R$ 500 mil.

O setor de fraudes da 
delegacia vinha monito-
rando um grupo de estelio-
natários que desvia cartões 
da Caixa Econômica Fede-
ral, de correntistas e benefi-
ciários de programas sociais 
do Governo Federal.

Assim, os agentes descobri-
ram que um integrante da orga-
nização criminosa iria receber 
uma grande quantidade de car-
tões desviados e conseguiram 
capturar o suspeito.

O homem, que não foi iden-
tificado, possui diversas ano-
tações criminais e estava com 
uma tornozeleira eletrônica.

Com ele foram apreendi-
dos 560 cartões, com valo-
res que variam entre R$ 500 
e R$ 1500, além de máquinas 
de cartão de crédito.

A Polícia Civil informou 
que segue investigando a ação 
dos criminosos para localizar 
e prender outros integrantes 
da quadrilha.

Entorpecente foi encontrado por cães farejadores

Adolescente é apreendido com 
tabletes de pasta base de cocaína

Suspeito de 
estelionato 
é preso com 
560 cartões 
de benefícios 

sociais 
desviados

Professora de sistema penitenciário é 
presa por tráfico de drogas na Baixada

Suspeito confessou que comprava drogas em Belford Roxo  
e revendia em Nova Iguaçu

AGENTE CANINA DA PRF ENCONTRA 
30 KG DE DROGA EM ÔNIBUS

Cerca de 30 quilos de maconha foram apreendidos pela PRF, na 
Rodovia Presidente Dutra, em Piraí, no Sul Fluminense, na manhã de 
ontem. A droga estava no bagageiro externo de um ônibus que seguia 
de Florianópolis para a capital do Rio. Um passageiro foi detido.
A droga foi encontrada graças a agente canina Corona, cadela policial 
integrante do grupo PRF especializado na atividade policial com cães, 
o NK9. Após abordagem ao veículo, ela foi capaz de farejar o material 
escondido dentro da mala de uma passageira.
Ao todo, 30 tabletes embalados do entorpecente foram encontrados 
dentro da mala, cada qual pesando cerca de um quilo.
O passageiro foi detido e levado para a Polícia Judiciária, assim como 
a droga apreendida, e o ônibus pôde seguir viagem.

MOTORISTA BALEADO POR PM 
PERMANECE COM QUADRO ESTÁVEL
Permanece estável o estado de saúde de Diego da Cunha Abreu, de 
35 anos, atingido por um tiro disparado por um policial militar, na 
última quinta-feira (15). A informação foi confirmada pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), nesta segunda-feira (19).
Diego é motorista de aplicativo e foi baleado na barriga quando 
estava transportando um passageiro em seu veículo. A vítima 
passava pelo Jacaré, Zona Norte do Rio, quando foi atingido. Segundo 
a família, o tiro perfurou o intestino da vítima.
De acordo com a Polícia Militar, agentes da UPP do Jacarezinho 
foram abordar o veículo do rapaz, na localidade conhecida como 
Comunidade da Xuxa e, durante o procedimento, um dos policiais 
teria disparado acidentalmente.
O motorista foi levado pelos agentes para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Engenho Novo e posteriormente encaminhado 
para o Hospital Municipal Salgado Filho, no Méier, também na Zona 
Norte, onde passou por cirurgia.

Polícia prende suspeito de 
tráfico no bairro Rancho 
Novo, em Nova Iguaçu
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A Polícia Civil do Rio 
concluiu que o ator Thiago 
Rodrigues caiu sozinho e não 
foi espancado ou roubado 
na Praça Santos Dumont, 
na Zona Sul da cidade. De 
acordo com as investigações 
da 15ª DP (Gávea), o rapaz 
sofreu uma queda da própria 
altura ao tentar se equilibrar 
na estrutura de uma feira de 
antiguidades que acontece no 
local, após deixar uma festa no 
Jockey Club, localizado na cal-
çada em frente. Diante de aná-
lises de imagens de câmeras 
de segurança e depoimentos 
prestados, o inquérito deverá 
ser relatado como fato atípico 

e haverá o pedido de arquiva-
mento do caso.

Nas imagens Thiago apa-
rece, por volta de 5h47 do 
último dia 10 de dezembro, 
caindo da armação de uma 
barraca que seria montada na 
feira. Ele foi corrido por uma 
artesã que expõe no local e 

levado ao Hospital Munici-
pal Miguel Couto, também na 
Gávea. Na unidade de saúde, 
ele recebeu sutura em um corte 
na cabeça e passou por uma 
tomografia computadorizada 
no crânio, que não indicou 
alterações. Após os exames, 
foi liberado. Imagens que cir-

culam nas redes sociais mos-
tram o machucado do ator.

Segundo o inquérito, 
Thiago Rodrigues foi expulso 
da área VIP da festa por ter se 
envolvido em uma confusão. 
Inicialmente, circulou a infor-
mação de que o ator teria sido 
cercado por cinco criminosos 
ao sair de um bar onde estava 
com amigos, no Baixo Gávea. 
Ao tentar fugir, ele teria sido 
agredido, caído no chão, ficado 
desacordado e tido o telefone 
celular roubado. Na delegacia, 
entretanto, ele afirmou que foi 
levado até lá por uma amiga, 
que teria pegado um carro de 
aplicativo por volta das 5h40.
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Polícia Civil prende três suspeitos de integrar 
quadrilha que aplicava golpe na SuperVia

Eles foram capturados na estação de Madureira

P
oliciais civis da De-
legacia de Defesa de 
Serviços Delegados 
(DDSD) prenderam 

em flagrante, ontem, três ho-
mens acusados de vender ilegal-
mente bilhetes de acesso à pla-
taforma, por preço inferior ao 
comercializado no guichê, cau-

sando grande prejuízo à con-
cessionária.

O trio foi detido na estação 
da SuperVia em Madureira, na 
Zona Norte do  Rio, e levado 
para a delgacia do bairro, onde 
foram autuados pelos crimes 
de associação criminosa e este-
lionato. Com eles, foram apre-

endidos cartões da SuperVia, 
dinheiro e aparelhos de tele-
fone celular.

A investigação teve início 
após a concessionária procu-
rar a Delegacia e denunciar 
o caso. A empresa informou 
que a quadrilha utiliza recur-
sos eletrônicos para fraudar o 

sistema de acesso às platafor-
mas, por meio de recarga de 
créditos inseridos em um car-
tão de forma irregular.

De posse do cartão, eles 
ficavam no acesso a estação, 
atraindo os usuários. Um deles 
ficava responsável pela recarga 
fraudulenta, enquanto outros 

atriam passageiros para uma 
catraca e realizam a venda do 
bilhete ao preço de R$ 4. A pas-
sagem normal, comprada nos 
guichês custa R$ 5. O preju-
ízo mensal, de acordo com a 
Supervia, chega a R$ 3 milhões.

Imagens do circuito interno 
das estações estão sendo ana-

lisadas pela polícia. Há a sus-
peita de que a quadrilha pos-
sua mais integrantes e diligên-
cias serão realizadas para iden-
tificar e prender outros mem-
bros do grupo. Dos presos nesta 
segunda-feira, três possuem 
anotações criminais, um por 
roubo e o outro por receptação.

Felipe Azevedo era integrante do bando de Zinho

Polícia prende miliciano que faturava  
R$ 180 mil por mês com ‘gatonet’

Um miliciano identificado 
como Felipe Azevedo, inte-
grante do bando do Zinho, foi 
preso em flagrante na manhã 
desta segunda-feira (19) em 
Guaratiba, na Zona Oeste do 
Rio. De acordo com a Polícia 
Civil, ele é apontado como res-
ponsável pela administração 
do serviço clandestino de TV 
a cabo na região, o “gatonet”.

Felipe estava em casa 
quando foi surpreendido pela 
ação da Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Organiza-
das (Draco). Com ele, os agen-
tes encontraram diversos docu-
mentos relativos à cobrança das 
extorsões praticadas pela asso-
ciação criminosa. 

Os “cartões de mensali-
dade” indicavam as informa-

ções dos moradores, como 
nome, endereço, valor do 
pagamento e data de venci-
mento. Caso não recebesse o 
dinheiro, Felipe escrevia uma 
observação de que o serviço 
seria cortado.

Na delegacia, o miliciano 
confessou aos agentes que 
faturava cerca de R$ 180 mil 
por mês apenas com a explo-

ração desse serviço em Gua-
ratiba. Segundo as investiga-
ções, funcionários de empre-
sas de TV a cabo e internet são 
impedidos de atuar na região.

Felipe Azevedo foi encami-
nhado à Draco, localizada na 
Cidade de Polícia (Cidpol). Ele 
responderá por constituição de 
milícia privada e porte irregu-
lar de arma de fogo.

HOLANDESA DESAPARECE NA BAIXADA 
FLUMINENSE APÓS SAIR PARA FESTA
Uma holandesa de 36 anos, 
que atualmente mora no 
bairro Jardim Paraíso, em 
São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, está 
desaparecida desde o último 
dia 10 de dezembro.
De acordo com amigos, 
Britt Blom - que nasceu em 
Amsterdã e está no Brasil 
há mais de 14 anos - havia 
saído para uma festa em 
Coelho Neto, na Zona Norte 
do Rio. No entanto, ela não 
chegou ao local e desde não deu mais informações. Segundo um 
amigo, no dia da festa, Britt chegou a mandar uma mensagem 
para uma amiga dizendo que iria se atrasar, pois resolveria um 
assunto de trabalho e que seria “coisa rápida”. Entretanto, ela 
não foi mais vista e os conhecidos passaram a procurá-la desde 
então. O amigo contou que a última visualização de mensagens 
da holandesa foi na tarde de domingo (11), às 17h. Mas, ela não 
respondeu a ninguém.

POLÍCIA CIVIL E MINISTÉRIO PÚBLICO 
FAZEM OPERAÇÕES CONTRA O TRÁFICO 
DE DROGAS NO SUL FLUMINENSE
 A Secretaria de Estado de Polícia Civil (Sepol) e o Grupo de 
Atuação Especializada de Combate ao Crime Organizado (Gaeco/
MPRJ) realizaram, ontem, uma grande operação contra o tráfico 
de drogas nos municípios de Volta Redonda e Barra Mansa, no Sul 
Fluminense, e em Angra dos Reis, na Costa Verde. As operações 
“Cana Brava” e “Kautar” teve como objetivo cumprir 88 mandados 
de prisão e 97 de busca e apreensão contra integrantes de uma 
organização criminosa de traficantes que atuam em todo o Rio de 
Janeiro. Um dos alvos da operação foi preso.

FAXINEIRO DE CRECHE MUNICIPAL 
MORRE BALEADO EM ITABORAÍ 
Um faxineiro de uma creche municipal foi morto na manhã de 
ontem, em Visconde de Itaboraí, na Região Metropolitana do Rio de 
Janeiro. Segundo a Polícia Civil, o homem foi vítima de uma bala 
perdida nos arredores do Centro Esportivo Municipal de Educação 
Infantil Maria Luiza da Conceição. O caso foi encaminhado para 
a Delegacia de Homicídios de Niterói e São Gonçalo. Ainda de 
acordo com a Polícia Civil, a cena do crime foi alterada por policiais 
militares sob alegação de intenso tiroteio na região, na Avenida 
Getúlio Vargas.
Segundo testemunhas, há carros na rua com muitas marcas de 
tiros e familiares fizeram protesto na praça de Visconde de Itaboraí, 
acusando os policiais militares pela morte do homem.
Ainda não há a confirmação da identidade da vítima.

Polícia conclui que ator caiu sozinho e não foi espancado

Diante da análise de imagens das câmeras, inquérito será arquivado

FOTOS: REPRODUÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Você tem o apoio necessário para encerrar um ciclo importante, e a situação 
interfere em recursos compartilhados. A maturidade é o melhor caminho para 
finalizar experiências com o objetivo de reconstrução. O ingresso do planeta 
Júpiter no seu signo vai trazer mais confiança e ferramentas para avaliar o seu 
posicionamento.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Uma situação envolvendo uma pessoa deve ser encerrada. Essa experiência o 
desafia a criar um novo movimento e a agir com flexibilidade. Uma conversa ou 
um aconselhamento podem ajudá-lo neste processo. O ingresso de Júpiter em 
Áries vai trazer ensinamentos e práticas que promovam o autoconhecimento.

TOURO
21 abr a 20 mai

A sua rotina ou o seu trabalho transitam por um ciclo de renovações, o que 
pede de você uma atitude flexível. A sua saúde também merece a sua atenção. É 
preciso se conectar ao que é essencial. O ingresso de Júpiter em Áries vai gerar 
crescimento para o desenvolvimento de projetos, de amizades e de ideias. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Existem rompimentos com pessoas da família ou afastamentos naturais 
causados por mudanças de cidade ou por novas propostas de trabalho. 
Busque interagir com flexibilidade. O ingresso de Júpiter em Áries vai gerar 
oportunidades para estimular um curso, acesso cultural e a construção de 
uma nova filosofia de vida.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Uma notícia requer flexibilidade para avaliar os caminhos que devem ser 
percorridos daqui para frente. O céu solicita que você encare os desafios 
com autoestima e consciência das suas necessidades pessoais. O ingresso 
de Júpiter em Áries vai lhe dar a oportunidade de concretizar mudanças 
profundas, que favoreçam investimentos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você terá a oportunidade de definir questões materiais que o afetam 
diretamente. O céu o ajuda a realizar negociações financeiras envolvendo um 
imóvel ou situações que envolvem as necessidades da família. O ingresso de 
Júpiter no signo de Áries vai ajudá-lo a enxergar o seu relacionamento, mas 
pode envolver também contratos e sociedades.

LIBRA
23 set a 22 out

O seu amadurecimento se materializa por meio da desconstrução familiar. 
Ser responsável é soltar e ser flexível com as mudanças. Você recebe o 
apoio de pessoas próximas e também terá a oportunidade de expor o que 
pensa e sente. O ingresso de Júpiter em Áries amplia as oportunidades de 
crescimento no trabalho.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O medo da mudança pode travar o seu desenvolvimento. É preciso 
exercitar um novo olhar, para que possa compor uma nova dinâmica 
em sua rotina e em seu trabalho. Uma pessoa importante para a sua 
experiência deseja tomar uma decisão, mas dúvidas podem se apresentar, 
justamente por existirem duas possibilidades.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A autoestima deve ser reconstruída, por isso há necessidade de desapegar 
de situações que não lhe trazem alegria e bem-estar. Por outro lado, uma 
pessoa que gosta muito de você vem para preencher o seu coração. 
O ingresso de Júpiter em Áries vai gerar oportunidades e crescimento 
profissional. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Os projetos precisam de reestruturação, por isso existe a necessidade 
de agir com flexibilidade. Você terá a oportunidade de se posicionar 
diante desta situação que passa por reformulações. O ingresso de 
Júpiter em Áries vai possibilitar o crescimento da família e favorecerá a 
resolução de documentos destinados a um imóvel.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O céu o ajuda a encerrar uma estrutura muito rígida que ainda causa 
preocupações ou traz grandes responsabilidades. Existe a necessidade de 
preservar as suas decisões. Uma pessoa compartilha os movimentos com 
reserva. O ingresso de Júpiter em Áries vai favorecer viagens, inicio de cursos e 
a sua comunicação.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma nova percepção vai ajudá-lo a encerrar experiências que de alguma 
maneira te causam prisões e inseguranças. Os projetos ganham forma, 
mas é preciso levar em consideração uma nova abordagem. O ingresso 
de Júpiter em Áries vai favorecer os ganhos materiais, com a possibilidade 
de resolver um documento importante.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

CLAUDIA RODRIGUES VENDE 
IMÓVEIS PARA PAGAR CIRURGIA 
DE R$ 26 MILHÕES
Claudia Rodrigues colocou parte de seus 
imóveis à venda para conseguir pagar uma 
cirurgia de US$ 5 milhões (R$ 26,5 milhões, na 
cotação atual). A previsão é que o procedimento, 
promissor contra a esclerose múltipla, seja 
feito entre março e abril de 2023 nos Estados 
Unidos. “Vou me curar”, afirmou ela. A atriz se 
mostrou esperançosa com os resultados do 
procedimento, que ainda é uma novidade na 
Medicina. “Essa cirurgia vai sarar minhas sequelas. 
É genial”, declarou a comediante em entrevista.

BÁRBARA EVANS REVELA CIRURGIA 
ÍNTIMA TRÊS DIAS APÓS CASAMENTO 
JÁ PENSANDO EM NOVA GRAVIDEZ
Bárbara Evans contou em seu Instagram Stories  
que precisou passar por uma cirurgia íntima 
às pressas. Na semana passada, apenas três 
dias após seu casamento com o empresário 
Gustavo Theodoro, 
ela se submeteu a 
uma cirurgia para 
hemorroida. A modelo 
afirmou que decidiu 
falar sobre o assunto 
para “quebrar um tabu”.
“Desde a gravidez da 
Ayla, eu tive muita 
hemorroida e doía 
demais. No dia do 
casamento, um dia 
depois, eu tive uma 
crise muito grande e 
eu chorava muito, não 
estava aguentando. 
Fiquei muito nervosa, 
não comi e juntou 
tudo”, contou Bárbara.
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A
pós dois anos de 
pandemia de co-
vid-19, a cida-
de do Rio voltará 

a ter uma festa da virada na 
Praia de Copacabana. O ré-
veillon na orla de Copacabana 
terá dois palcos e 20 torres de 
som, além da tradicional quei-
ma de fogos com duração de 
12 minutos.

No Palco Copacabana, 
as atrações serão os canto-
res Zeca Pagodinho, Iza, Ale-
xandre Pires, além da bateria 
da Grande Rio. Já no Palco 
Carioca, Martnália, as bandas 
Gilsons e Bala Desejo, e a bate-
ria da Beija-Flor vão coman-
dar a festa. Também haverá 

shows e queima de fogos nos 
bairros do Flamengo, Madu-
reira, Penha, Ilha do Governa-
dor, Ramos, Pedra de Guara-
tiba, Sepetiba e Paquetá.

“Depois de dois anos de 
pandemia, a gente poder cele-
brar a vida, a passagem de 
ano, aglomerando, se abra-
çando, juntando, se beijando 
sem máscara, por si só, já é 
épico. Vai ser uma celebração”, 
disse o prefeito do Rio, Edu-
ardo Paes, durante a coletiva 
de imprensa com o anúncio 
dos detalhes do réveillon no 
Hotel Copacabana Palace.

Segundo Paes, serão inves-
tidos cerca de R$ 30 milhões 
na festa do réveillon. “Uma 

parte disso virá do setor pri-
vado. Já temos dois patrocina-
dores e estamos esperando a 
possibilidade de ter mais patro-
cinadores”.

A organização do réveillon 
informou que está adaptando a 
queima de fogos às novas nor-
mas sobre o uso de fogos de 
artifício. A nova regra proíbe 
qualquer utilização de fogos 
de artifício por indivíduos 
isolados, mas permite o uso 
de fogos sem estampidos ou, 
ainda, os que produzam baru-
lho de até 120 decibéis nos 
casos de eventos realizados 
pela prefeitura do Rio ou por 
instituições autorizadas pelo 
Executivo municipal.

Zeca Pagodinho, Iza e 
Martnália são atrações 

no réveillon do Rio

Haverá shows e queima de fogos em vários bairros da cidade
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O livro Vidas Alheias é uma obra 
que aborda temas sociais do cotidiano 
empresarial, de forma crítica e criativa, 
construindo uma identidade forte e com 
autonomia e singularidade para não se 
tornarem escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá 
a arma capaz de desfazer as algemas da 
escravidão e despertar a tríade da inteli-
gência humana, que é duvidar, pergun-
tar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, 
somente quem tem acesso a uma boa 
leitura poderá construir uma boa comu-
nicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão 
computadores, sim, mas antes terão livros, 
sem livros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - inclusive 
sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se !
https://paradoxum.org/livro/vidas-

-alheias
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Museu de Arte do Rio funciona com 
entrada gratuita durante as fériasA rabanada é uma receita indis-

pensável na ceia de Natal e Ano-
-Novo. Ah! as festas de fim do 
ano, momento “permitido” para 
de jogar e abusar com as tentações.

Misturando e trazendo 
sabores até então 
nunca experi-
mentados, nas-
ceu em dezem-
bro de 2017, 
a CASA DA 
RABANADA 
GOURMET, 
pelos sócios 
Carlos Simões e 
Isabelle Graniso. 
Entendendo que a 
rabanada é um produto que 
pode ser consumido o ano inteiro 
e em diversas ocasiões, sejam elas: 
café da manhã, tarde, sobremesas, 
eventos, coquetéis, acompanhadas 
de café, vinhos e até mesmo cerve-
jas mais encorpadas. Um novo con-
ceito e novos hábitos estão sendo 
criados para o consumo por todo o 
ano da iguaria, é protagonista 365 
dias do ano, doce ou salgada... mas 
isso é outra história, vamos na fase 

O Museu de Arte do Rio estará de graça 
durante um mês no período das férias. A gra-
tuidade, que começou no dia 15 de dezem-
bro, vai até o dia 15 de janeiro e valerá para 
todos. Durante o período, o público poderá 
aproveitar as sete exposições em cartaz 
no museu, além do mirante e o morrinho, 
locais já consagrados do MAR.

Entre as atrações, os visitantes poderão 
conhecer as duas novas mostras que inau-
guraram no dia 10 de dezembro. A expo-
sição “Clara Nunes”, que fica no 5º andar 
da Escola do Olhar, apresenta fotos inédi-
tas de uma das maiores cantoras da música 
brasileira e conta um pouco mais sobre a 
relação da artista com o Rio de Janeiro.

A mostra “Ter Histórias e Territórios”, da 
Universidade das Quebradas, traz as vivên-
cias e experiências dos alunos quebradeiros 
durante o curso “Arte Preta: Filosofia, His-
tória e Curadoria”, composto por palestras 
e troca de saberes entre artistas, professores 
e pensadores contemporâneos. Os alunos 
produziram e curaram a mostra, que ocupa 
o pilotis do museu e a Biblioteca do MAR.

Já no pavilhão de exposições, o público 
poderá visitar outras cinco mostras. A expo-
sição individual “Lataria Espacial”, do 

artista paraense Emmanuel Nassar, pro-
move o choque entre o popular e o eru-
dito. Os visitantes poderão encontrar  tam-
bém um avião executivo em tamanho real 
e interagir com a obra.

Organizada em parceria com a Embai-
xada da França no Brasil, a exposição “Mar-
gens”, do fotógrafo francês Ludovic Carème, 
apresenta uma coletânea de 68 fotos, que 
serão doadas para o acervo do MAR. A 
mostra traz um olhar documental diante 
da dura realidade dos brasileiros e fica no 
MAR até o dia 26 de março de 2023.

Inaugurada em setembro de 2022, a 
exposição principal do MAR “Um defeito 
de cor” faz uma revisão historiográfica 
da escravidão abordando lutas, contextos 
sociais e culturais do século XIX. A mos-
tra é baseada no livro de Ana Maria Gon-
çalves, que também assina a curadoria ao 
lado de Marcelo Campos e Amanda Bonan. 
Ao todo, são 400 obras de artes entre dese-
nhos, pinturas, vídeos, esculturas e insta-
lações de mais de 100 artistas de localida-
des, como Rio de Janeiro, Bahia, Mara-
nhão e até mesmo do continente africano, 
em sua maioria negros e negras, principal-
mente mulheres.

�cantor e compositor, Tiee, lançou pela 
Som Livre, na última sexta-feira, dia 
16 de dezembro, em todos os aplicati-
vos de música, mais 15 faixas do DVD 

“Samba Pro Meu Povo”. Desta vez, os fãs te-
rão acesso ao bloco “Rua Mariana”. O nome 
é uma homenagem ao endereço de São Gon-
çalo/RJ, onde o artista, quando jovem, escre-
veu a maioria de suas composições. Este blo-

co conta com as participações de Xande de 
Pilares, Vitinho, Carica, grupo Bom Gosto e 
do cantor Gaab em “Você me traz paz” (Tiee 
/ Ivo Mozart / Zeider / Tato Falamansa), nova 
música de trabalho.

Os outros sambas que fazem parte deste 
lançamento são as regravações de “Sem Culpa” 
(Tiee), “Tesão Alienígena” (Tiee - feat Viti-
nho) e “Oya” (Tiee / Carica / Prateado - feat 
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Carica) mais as inéditas “Balança” (Tiee / 
Leandro Fab), “Lei da Vida” (Tiee / Lean-
dro Fab), “1%” (Tiee), “Tromba de Elefante” 
(Tiee / Peu Cavalcante), “Caveira” (Tiee - feat 
Xande de Pilares), “Cabelo de Leão” (Tiee 
/ Peu Cavalcante), “Moça” (Cleytinho Per-
sona), “Amor de Todo Seu” (Tiee) e “Teste-
munho” (Tiee - feat Bom Gosto). E para com-
pletar o projeto, os primeiros singles lança-
dos do DVD: “O Pai Tá On” (Tiee / Paulista), 
que tem mais de 1,6 milhões de reproduções, 
e a composição “Juntos” (Delcio Luiz / Tiee 
- feat Péricles), somando mais de 4,3 milhões 
de streamings.

O audiovisual foi gravado em maio de 2022 
no Via Music Hall (RJ) e dirigido por Anselmo 
Troncoso, famoso diretor do segmento dos ser-
tanejos responsável por produções de Marília 
Mendonça, Gustavo Lima e Jorge & Mateus. 
O primeiro bloco, intitulado Referências, lan-

çado em novembro, ficou, nas primeiras 48 
horas, em sétimo lugar no ranking de músi-
cas em alta no YouTube e foi visto mais de um 
milhão de vezes na plataforma. O DVD será 
divulgado na íntegra no início de 2023.

Diógines Ferreira de Carvalho, mais conhe-
cido como “Tiee”, é um dos grandes nomes 
da atualidade do samba e do pagode. Com 24 
anos de carreira, tem um milhão de seguido-
res no Instagram, já compôs diversas canções, 
alcançando cerca de 144 milhões de visuali-
zações no YouTube e mais de 150 milhões de 
reproduções.

É responsável por letras de sucesso como 
“Porradão”, “Acende o Celular”, “Climatizar”, 
“O Som do Tambor” e “Casa Azul”, os três últi-
mos interpretados pelo cantor Ferrugem. Tiee 
também foi gravado por nomes como Arlindo 
Cruz, Péricles, Bom Gosto, Pixote, Thiagui-
nho, Fundo de Quintal e Belo.
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onde ela 
reina abso-

luta, pode-
rosa, e claro, 

saborosa.
Recém inaugurado 

no shopping mais cultural da 
cidade do Rio de Janeiro, Shop-
ping da Gávea, o corredor do Tea-
tro dos Quatro, tem cheirinho de 
novidade, cheirinho de açúcar com 
canela! O atendimento também 
pode ser feito através de aplica-
tivo próprio, delivery, zap e Ifood.

A fábrica, em Jacarepaguá já 
está a todo vapor e super bem 
estruturada para atender a grande 

demanda de pedidos. As sugestões 
são mais que saborosas: Rabana-
das de Doce de leite (carro chefe 
da casa), Rabanada de Nutella e 
tradicional.

Mas não é qualquer rabanada, 
é “Rabanada Gourmet”, elabo-
rada com ingredientes que agre-
gam mais sabor e apresentação, 
tudo é levado em conta, os peque-
nos detalhes fazem a diferença 
como por exemplo com a Nutella, 
que usam o sabor original, o qui-
tute é feito com um jeito espe-
cial e não maquinário, apresenta 
características bem estruturadas, 
ou seja, É A RABANA.

e trazendo 
ntão 
ri-

e 
so. 
que a 

r
lu

rosa
saboros
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O calendário acadêmico dos dois 
próximos períodos letivos da Universi-
dade do Estado do Rio de Janeiro (Uerj) 
foi aprovado pelo Conselho Superior de 
Ensino, Pesquisa e Extensão (Csepe) 
na sessão da última quinta-feira (15). 
Após o atraso sofrido nos anos ante-
riores em decorrência da pandemia de 
Covid-19, 2023/1 e 2023/2 retomam 
o formato original para os cursos de 
graduação, com aulas presenciais de 
março a dezembro.

No entanto, segundo as diretrizes 
aprovadas, se houver um agravamento 
dos efeitos da doença nas regiões onde 
a Universidade atua, a Pró-reitoria de 
Graduação (PR1) poderá autorizar ati-
vidades letivas emergenciais.

Cada período terá um total de 18 
semanas, com 101 dias de aulas. O 
primeiro (2023/1) se estenderá de 22 
de março a 22 de julho e o segundo 
(2023/2), de 16 de agosto a 16 de 
dezembro.

A Universidade Federal do Rio de 
Janeiro – UFRJ está recebendo inscri-
ções de interessados em concorrer a uma 
das vagas na especialização gratuita em 
Política e  Planejamento Urbano. Serão 
oferecidas 25 vagas na especialização 
gratuita da UFRJ.

Podem se candidatar os portadores 
de  diploma de curso de graduação em 
qualquer área de conhecimento, emi-
tido por instituição de Ensino  Supe-
rior (IES), reconhecida pelo Ministé-
rio da Educação (MEC).

As inscrições poderão ser feitas até 
o dia 08 de janeiro de 2023 pelo e-mail: 
selecaoppu@ippur.ufrj.br. O candidato 
deve encaminhar todos os documentos 
solicitados no edital. 
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C
ota única com desconto 
de 3% e primeira parce-
la para placas de final 0 
vencem no dia 23 de ja-

neiro. Para quem quer negociar dí-
vidas de 2020, o programa Recupe-
ra IPVA vai até dia 31

A Secretaria de Fazenda do RJ 
divulgou o calendário de pagamento 
do IPVA de 2023. O imposto pode 
ser pago com desconto de 3% em 
cota única ou em três parcelas iguais 
sem desconto. O vencimento da qui-
tação integral e da primeira parcela 
acontece no dia 23 de janeiro, para 
os veículos com placa final 0.

���	��������
������
�� !"�#$�%"!&!�'
• Cota única e 1ª parcela: 23/1
• 2ª parcela: 23/2
• 3ª parcela: 27/3
�� !"�#$�%"!&!�(
• Cota única e 1ª parcela: 24/1
• 2ª parcela: 24/2
• 3ª parcela: 28/3
�� !"�#$�%"!&!�)
• Cota única e 1ª parcela: 25/1
• 2ª parcela: 27/2
• 3ª parcela: 29/3

�� !"�#$�%"!&!�*
• Cota única e 1ª parcela: 26/1
• 2ª parcela: 1º/3
• 3ª parcela: 4/4
�� !"�#$�%"!&!�+
• Cota única e 1ª parcela: 27/1
• 2ª parcela: 2/3
• 3ª parcela: 5/4
�� !"�#$�%"!&!�,
• Cota única e 1ª parcela: 30/1
• 2ª parcela: 3/3
• 3ª parcela: 11/4
�� !"�#$�%"!&!�-
• Cota única e 1ª parcela: 31/1
• 2ª parcela: 6/3
• 3ª parcela: 12/4
�� !"�#$�%"!&!�.
• Cota única e 1ª parcela: 1º/2
• 2ª parcela: 8/3
• 3ª parcela: 13/4
�� !"�#$�%"!&!�/
• Cota única e 1ª parcela: 2/2
• 2ª parcela: 9/3
• 3ª parcela: 14/4
�� !"�#$�%"!&!�0
• Cota única e 1ª parcela: 3/2
• 2ª parcela: 13/3
• 3ª parcela: 18/4

O pagamento será feito por meio 

Divulgação

Serão oferecidas 25 vagas na especialização gratuita da UFRJ

Divulgação

Divulgação

da Guia de Regularização de Débito 
(GRD), que poderá ser retirada no 
portal do IPVA, da Secretaria Esta-
dual de Fazenda ou no site do banco 
Bradesco .

É preciso informar os números do 
Registro Nacional de Veículos Auto-

motores (Renavam) e do CPF ou 
CNPJ do proprietário do veículo. O 
pagamento pode ser feito em qual-
quer agência bancária.

Caso haja atraso de três parcelas, 
o contribuinte perderá o direito às 
condições especiais de parcelamento 

do programa e será inscrito na Dívida 
Ativa. O mesmo acontece se o pri-
meiro pagamento não for feito em dia.

Para saber os débitos inscritos 
em Dívida Ativa, o contribuinte deve 
acessar o site da Procuradoria-Geral 
do Estado (PGR-RJ).
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Cota única com desconto de 3% e primeira parcela para placas de fi nal 0 vencem no dia 23 de janeiro. 
Para quem quer negociar dívidas de 2020, o programa Recupera IPVA vai até dia 31

Os semestres retomarão o formato original para os cursos de graduação, com aulas presenciais
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O Fluminense confir-
mou a renovação de con-
trato com David Luiz até 
junho de 2024. O zagueiro 
de 35 anos tinha vínculo 
até abril de 2023.

Pelo novo acordo, há 
uma opção de estender o 
contrato até o fim de 2024 
do jogador, que tem sido 
reserva de Nino e Manoel.

David Braz chegou ao 
Fluminense no início de 
2021 e, em duas tempo-
radas, disputou apenas 51 

jogos, tendo marcado qua-
tro gols.

Além do zagueiro de 
35 anos, a diretoria trico-
lor já renovou os contra-
tos de Germán Cano, Paulo 
Henrique Ganso, André e 
Manoel, assim como do téc-
nico Fernando Diniz.

Para 2023, o Flumi-
nense contratou Guga, e 
está perto de anunciar Keno 
e Vitor Mendes, todos do 
Atlético-MG, assim como 
Lima, do Ceará.

Não é segredo que John 
Textor sonhou com uma 
grande estrela para iniciar 
a nova fase do Botafogo. O 
clube chegou a negociar com 
nomes do porte do uruguaio 
Edinson Cavani, mas mudou 
os planos e apostou em jane-
las “discretas”, mas eficien-
tes. Postura que deve se repe-
tir em 2023.

Mesmo com o aporte 
financeiro do empresário, 
o clube alvinegro deve dei-
xar as opções renomadas de 
lado. A intenção é buscar 
acordos de bom custo-bene-
fício, tendo como modelo a 
segunda janela desta tem-
porada, quando reforços 
como Marçal, Adryelson e 
Eduardo subiram o nível do 
elenco.

Os três citados, por exem-
plo, chegaram sem custos de 
transferências - há sempre, 
vale lembrar, um pagamento 
de luvas e bônus envolvido 
nas transações. O Botafogo 
aposta novamente neste for-
mato, ao invés de investir em 
atletas que carregam grandes 
holofotes.

FOCO EM 
“ACHADOS”

A negociação de Luís 
Segovia, jogador com con-
versas bem adiantadas para 
defender o clube a partir 
de 2023, se encaixa nisto. 
Em fim de contrato com o 
Independiente Del Valle, 
o zagueiro de 25 anos vai 
assinar de graça com o clube 
carioca. Marlon Freitas, ex-
-Altético-GO, também che-
gou sem custos.

A diretoria tirou o foco 
de grandes nomes e colocou 
em “decisões de alta quali-
dade”, termo muito utilizado 
internamente no Botafogo. A 
segunda janela é comumente 
citada como um exemplo a 
ser seguido e, consequen-
temente, deve ser como o 
clube vai se comportar no 
mercado da bola.

Sobre investimentos, a 
prioridade de John Textor é 
em melhorar a estrutura do 
Botafogo. Do Estádio Nil-
ton Santos ao CT Lonier, o 
empresário tem como prio-
ridade evoluir a organização 
do clube.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 20 DE DEZEMBRO DE 2022
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O 
Flamengo anun-
ciou a renovação 
de contrato com 
David Luiz. O za-

gueiro de 35 anos acertou até 
o fim de 2023.

O Rubro-Negro e o jogador 
já haviam acertado a renova-
ção na semana passada, mas 
só agora oficializaram. Devido 
à idade, optou-se por mais um 
ano apenas.

David chegou ao Flamengo 
no segundo semestre de 2021. 
Em sua primeira temporada 
pelo clube carioca, o jogador 
não conseguiu títulos. Porém, 

em 2022, ele foi peça funda-
mental nas conquistas da Copa 
do Brasil e da Libertadores.

O experiente zagueiro 
tornou-se um dos líderes do 
atual elenco e também ajudou 
alguns jogadores a melhorarem 
o desempenho, como Rodinei, 
com conversas e ensinamen-
tos táticos.

Após longo período de muita 
irregularidade do sistema defen-
sivo desde a saída de Pablo Marí 
e a sequência de problemas 
físicos de Rodrigo Caio, o Fla-
mengo se acertou com David 
Luiz ao lado de Léo Pereira.

Veterano e com uma car-
reira europeia de sucesso, 
David Luiz passou por clu-
bes importantes como Ben-
fica, Chelsea, Arsenal e PSG, 
antes de chegar ao Flamengo. 
Ele foi titular da seleção brasi-
leira na Copa de 2014.

Após Flamengo e Spartak 
Moscou chegarem a um acordo 
no início da semana, Ayrton 
Lucas assinou contrato válido 
por cinco temporadas com o 
Rubro-Negro. O novo vínculo 
do potiguar de 25 anos expira 
em dezembro de 2027.

O pagamento dos 7 milhões 

de euros (R$ 39,6 milhões) 
será concluído em 2025.

Contratado por emprés-
timo em março, Ayrton, de 25 
anos, foi muito bem avaliado 
pelo departamento de futebol.

Rubro-negro de coração, 
o potiguar de Carnaúba dos 
Dantas fez 41 partidas e mar-
cou dois gols. Titular da posi-
ção, Filipe Luís fez inúme-
ros elogios públicos a Ayr-
ton. Jogador de característi-
cas ofensivas nos tempos de 
Fluminense, chamou atenção 
por ter aparecido bem no com-
bate, com muitos desarmes.

Pedro Raul, enfim, é joga-
dor do Vasco. O atacante, vice-
-artilheiro do último Brasilei-
rão com a camisa do Goiás, 
assinou com o time carioca 
até o fim de 2025 e é aguar-
dado para iniciar os traba-
lhos no CT Moacyr Barbosa 
já nesta sexta-feira. O anún-
cio foi feito pelo Cruzmaltino 
em suas redes sociais.

Os documentos finais refe-
rentes à contratação chega-
ram nesta sexta, enviados pelo 
Kashiwa Reysol, do Japão. Para 
ter Pedro Raul, o Vasco desem-

bolsou cerca de 2 milhões de 
dólares ao time japonês.

A negociação de Pedro Raul 
com o Vasco se arrastava desde 
o fim do Brasileirão. O inte-
resse do clube carioca é antigo, 
mas questões burocráticas aca-
baram atrasando o acerto. A 
tendência é que o atacante seja 
um dos principais reforços da 
SAF para 2023.

Além de Pedro Raul, o 
Vasco também tem acerto 
encaminhado com o volante 
Patrick de Lucca, ex-Bahia. Há 
outros nomes em negociação.

Flamengo 
anuncia 

renovação 
de David 

Luiz e Ayrton 
Lucas até o 
fim de 2023

Experiente 
zagueiro está 

no clube  
desde 2021

Ayrton Lucas 
assinou contrato 
válido por cinco 
temporadas com o 
Rubro-Negro

Fluminense 
renova com 

David Braz até 
junho de 2024

Zagueiro de 
35 anos tem 
51 jogos em 
duas tempo-
radas pelo 
Tricolor

Vasco anuncia contratação 
de Pedro Raul, que assina 

até o fim de 2025

Atacante é aguardado no CT Moacyr Barbosa nesta sexta-feira para 
trabalhar junto ao restante do elenco

Botafogo esquece medalhões 
e tem segunda janela de 2022 
como exemplo no mercado
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‘Diego está sorrindo agora’: 
Pelé parabeniza Argentina 

após título da Copa do Catar

Técnico Lionel Scaloni
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� tricampeonato mun-
dial consagrou Lionel 
Scaloni, visto de início 
com desconfiança para 

dirigir a seleção, mas que ates-
tou sua competência apesar da 
pouca experiência. Sem nun-
ca ter dirigido um clube, o ex-
-jogador assumiu o cargo após 
a recusa de grandes nomes em 
pegar uma equipe que vinha de 
um fracasso na Copa de 2018, 
e soube acomodar novos ta-
lentos em torno de Messi, seu 
grande avalizador.

No Catar, Scaloni fez 
escolhas certas ao mexer no 
esquema a cada jogo, em espe-
cial após a derrota na estreia 
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para a Arábia Saudita. Ontem, 
foi certeiro em promover a volta 
de Di María. Aos 44 anos, ele 
contribuiu também para a paci-
ficação da crise institucional 
na Associação de Futebol da 
Argentina, e se tornou o trei-
nador mais novo a conquistar 
uma Copa após o conterrâneo 
Cesar Luis Menotti, que tinha 
39 anos em 1978.

“Na mesma mesa não creio 
que estou, eles (Menotti e Car-
los Bilardo, campeão em 1986) 
marcaram época. É só uma par-
tida de futebol, mas para Argen-
tina é algo mais, eu sei”, decla-
rou o treinador, que renovou 
seu contrato, contemplando o 
Mundial de 2026.

Em 2017, antes da guinada 
na carreira, Scaloni era auxi-
liar do técnico Jorge Sampaoli 
no Sevilla, da Espanha. Com 
ascensão meteórica, cinco anos 
depois acumula, além de um 
Mundial, uma Copa América 
em cima do Brasil, em 2021, e 
o título da Finalíssima, que con-
fronta os campeões da Conme-
bol e da UEFA, com um categó-
rico 3 a 0 sobre a Itália, este ano. 
O ponto de virada da seleção 
argentina apontado por mui-
tos foi o tropeço na semifinal 
diante do Brasil na Copa Amé-
rica de 2019. Ali Scaloni disse 

ter notado que havia bons talen-
tos para montar uma equipe, 
sem abrir mão de Messi.

“Pudemos rodear Messi 
de grandes jogadores, e ele 
precisava se sentir partícipe. 
Tínhamos material. Foi um 
ano depois de ter assumido. 
Na nossa trajetória, começamos 
a jogar de outra forma em 2019. 
Interpretamos como os jogado-
res se sentiam no campo”, afir-
mou o técnico depois da con-
quista no Catar.

O título da Copa América 
em 2021, encerrando jejum de 
28 anos sem conquistas, sina-
lizou que o trabalho estava no 
caminho certo. Nas Eliminató-
rias, veio a certeza, com a clas-
sificação para o Catar obtida de 
forma invicta, sem dar chan-
ces aos adversários. Depois da 
vaga assegurada, Scaloni reve-
lou uma conversa com Messi e 
disse ter ficado um pouco pre-
ocupado com a expectativa 
criada pelos argentinos por um 
novo título mundial.

“Estávamos passando para 
as pessoas algo grande, e a desi-
lusão também poderia ser forte. 
As pessoas estavam entusias-
madas. Ele me disse: “Seguire-
mos, não vai acontecer nada se 
não tentarmos”, contou o téc-
nico, que revelou ter trocado a 
ansiedade por dar uma resposta 
ao povo de seu país pela satisfa-
ção de entregar um sentimento 
de confiança: — Me dei conta 
de que fazíamos algo bom.
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Após a vitória nos pênaltis 

sobre a França, no Estádio de 
Lusail, Scaloni não conteve a 
emoção e chorou muito, abra-
çado aos jogadores e à sua famí-
lia. Na entrevista coletiva, mais 
uma vez a emoção aflorou e ele 
não conseguiu segurar as lágri-
mas. Primeiro, com o filho no 
colo, lembrou do pai, já fale-
cido, e dedicou à sua famí-
lia a conquista de ontem. Em 
seguida, falou de Maradona 
como se o eterno ídolo argen-
tino estivesse ali presente, no 
campo, comemorando junto 
com todos eles:

Na mesma 
mesa não creio 
que estou, 
eles (Menotti e 
Carlos Bilardo, 
campeão em 1986) 
marcaram época. 
É só uma partida 
de futebol, mas 
para Argentina é 
algo mais, eu sei”
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Aos 16 anos, Endrick teve uma ascen-
são relâmpago no Palmeiras por seu 
talento nato, mas também pela capaci-
dade física. Com 1,73 m, o atacante é 
comparado no clube a ninguém menos 
que Romário, e chegará ao Real Madrid 
em 2024, já acom 18 anos, praticamente 
pronto.

Claro que o jogador terá todo o per-
curso que fizeram Vini Jr e Rodrygo 
para se desenvolver na Europa, mas 
fisicamente a estrutura é considerada 
adequada. A baixa estatura faz Endrick 
ter o chamado centro de massa pró-
ximo do solo, o que o torna pouco 
sucetível a quedas após impactos de 
adversários.

Em outras palavras, apesar da pouca 
idade, o menino tem a capacidade de 
atuar contra atletas de maior enverga-
dura e idade, em função de sua enorme 
força e propulsão. Não é considerado 
precoce apenas nos critérios técnicos, 
mas sobretudo a maturação física é de 
se invejar e propiciou a abreviação das 
etapas no clube.

Com níveis elevados de massa mus-
cular e percentual de gordura baixo, 
Endrick alia força e velocidade, se des-

loca com muita potência sem ser des-
locado facilmente, e já ganhou espaço 
com o técnico Abel Ferreira no fim do 
Brasileiro, antes de ser vendido por mais 

de R$ 400 milhões, após antecipar esse 
tipo de trabalho físico.

Desde os 11 anos o atacante tem o 
seu desenvolvimento monitorado pelo 
Palmeiras, que abriu as portas para o 
pai de Endrick trabalhar no CT junto 
com o profissional do clube, acompa-
nhar a rotina, e orientar o filho no dia 
a dia em função do que projetava para 
ele no futebol.

Depois de revelar Gabriel Jesus de 
forma isolada, o Palmeiras comemora 
internamente ter uma boa safra, da qual 
Endrick é o maior expoente. O atacante 
agora servirá à seleção brasileira sub-20 
no sul-americano da categoria na Colôm-
bia. O plano é que se desenvolva tam-
bém na seleção para jogar a Olimpíada 
em 2024, ainda no aguardo da troca da 
comissão técnica da seleção principal 
para ter as primeiras convocações.

Com base familiar boa, Endrick ini-
ciou antes do previsto um trabalho de 
capacitação física, sob orientação dos 
profissionais do clube, e gestão do res-
ponsável pela base, João Paulo, e de 
Cícero Souza, gerente de futebol pro-
fissional, que fez a transição do joga-
dor ser facilitada.

Equipes protagonizaram um eletrizante 
3 a 3 no Estádio Al Janoub
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Internado tratando uma 
infecção respiratória, Pelé 
usou as redes sociais para 
parabenizar a Argentina e des-
tacar a boa trajetória de Messi 
durante a competição. Além 
dos campeões, o Rei também 
comentou a participação de 
outras seleções, como Mar-
rocos , os gols marcados por 
Mbappé.

Hoje o futebol continuou 
a narrar a sua história, como 
sempre, de forma apaixonante. 
Messi vencendo sua primeira 
Copa do Mundo, como era 
merecido por sua trajetória. 
Parabéns, Argentina! Certa-
mente Diego está sorrindo 
agora”, escreveu Pelé.

No mesma postagem, Pelé 
tratou o craque da seleção 
francesa Kylian Mbappé como 
íntimo e destacou os gols fei-
tos no tempo normal, prorro-
gação e pênaltis pelo jogador.

“Meu querido amigo, Mba-
ppé, marcando quatro gols em 

uma final. Que presente foi 
assistir a este espetáculo ao 
futuro do nosso esporte”, afir-
mou o Rei.

O Rei e o craque Francês já 
trocaram palavras de carinho 
diversas vezes. Quando Pelé 
deu entrada no hospital Albert 
Einstein, em São Paulo, Mba-
ppé desejou melhoras ao cra-
que brasileiro depois da vitó-
ria de 2 a 1 sobre a Inglaterra, 
pelas quartas de final.

“Tudo de melhor para ele. 
Estou com ele e desejo que 
melhore. Estamos sentindo 
falta dele aqui, e eu ainda 
mais”, disse Mbappé.

Após o comentário, o Rei 
agradeceu através do twitter: 
“Obrigado, Mbappé, fico feliz 
em ver você quebrando mais 
um dos meus recordes nessa 
Copa, meu amigo”.

Além do francês, Pelé ace-
nou mais uma vez para a sele-
ção de Marrocos e fez um elo-
gio aos marroquinos.
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